

ANTWORT

AUF AKTUELLE FRAGEN

Sowjetunion -

Grundmodell des Sozialismus

Die mit der Theorie des Marxismus-Leninismus ausgerüstete Kommunistische Partei kannte die allgemeine Richtung des zum Sozialismus führenden Weges. Sie kannte jedoch nicht alle Probleme, die an jedem einzelnen Abschnitt dieses Weges auftreten würden, und konnte sie auch nicht kennen. Schon gar nicht konnte sie fertige Lösungen bereit haben. Wenn nach einem bildhaften Ausspruch Lenins die Bourgeoisie, als sie an die Macht kam, „einen schon ausprobierten Wagen, eine im voraus gebaute Straße und schon früher erprobte Mechanismen“ übernahm, so hatte das Proletariat, das die Macht erobert hatte, weder einen Wagen noch eine Straße, überhaupt nichts zuvor Erprobtes. Unsere Kommunistische Partei war es, die als erste in der Welt den Weg zum Sozialismus bahnen, die „Mechanismen“ der neuen Gesellschaft schaffen und praktisch erproben mußte.

(Leonid Breshnew: Fünfzig Jahre große Siege des Sozialismus, „ND“ vom 4. November 1967)

Wir alle sind Zeugen und Akteure des weltweiten Übergangs vom Kapitalismus zum Sozialismus. In einem Jahrhundert wurde der Sozialismus aus einer Utopie zu einer Wissenschaft, aus einer Wissenschaft zur gesellschaftlichen Praxis, aus der Praxis eines Landes zu einem Weltsystem. In den 51 Jahren praktischer Existenz des Sozialismus hat er nicht nur seine Lebensfähigkeit, sondern auch seine Über-

legenheit als Gesellschaftsordnung gegenüber dem Kapitalismus bewiesen.

Antisowjetismus — Bündnisgrundlage der Imperialisten und Revisionisten

Die Herausbildung und Konsolidierung dieses ersten sozialistischen Staates in der Welt wird von den herrschenden Kreisen der imperialistischen Länder als eine tödliche Gefahr

Dieser weltverändernde Prozeß wurde durch die Große Sozialistische Oktoberrevolution im Jahre 1917 eingeleitet. Die russische Arbeiterklasse unter der Führung ihrer marxistischen Kampfpartei, unter Führung W. I. Lenins, wurde Stoßtrupp der revolutionären Umwälzung. Sie schuf das Grundmodell des Sozialismus. „Grundmodell“ deshalb, weil vom ersten Tag an das zutiefst internationalistische Wesen der revolutionären proletarischen Macht demonstriert wurde, weil hier die Lehren von Marx, Engels und Lenin über die allgemeinen Gesetzmäßigkeiten der sozialistischen Entwicklung der Gesellschaft konsequent verwirklicht wurden und weil die Werktätigen der Sowjetunion, oft unter größten Opfern und Entbehrungen, auch die entscheidenden neuen Erkenntnisse von allgemeingültiger Bedeutung über die Gesetzmäßigkeiten der neuen Epoche entwickelten.“ *)

betrachtet, der sie mit allen ihnen zu Gebote stehenden Mitteln zu begegnen trachten, mit Gewalt und Lüge, Verleumdung und Hetze. Dabei können sie sich von jeher auf